

L'ASSURANCE (LA CERTITUDE) DU SALUT

1. Pour croître dans la foi, vous devez être sûrs d'être sauvés.

Nous sommes sauvés et gardés sauvés par Elohim (Dieu) par le moyen de la Foi. C'est à dire en ayant confiance en Mashiah (Christ) et en Son Œuvre parfaite. Nous ne sommes pas sauvés par nos émotions, et nous ne devons pas en dépendre. Les émotions suivent la Foi, mais les émotions changent. Mashiah ne change pas (Hébreux 13 : 8). Il peut vous arriver de vous sentir sauvés aujourd'hui, et dans le doute de votre salut le lendemain. Mais ceci ne change pas le fait que vous êtes sauvés. **C'est Mashiah (Christ) qui sauve. Vous ne pouvez pas vous sauver vous-même.** Il nous a offert gratuitement le Salut, et nous l'avons accepté. Nous avons cru à des faits réels (la Personne et L'Œuvre du Mashiah).

2. La Bible, Parole infaillible d'Elohim (Dieu) nous présente ces faits importants qui concernent ceux qui ont reçu Jésus :

- a) **Christ est dans leur vie (Apocalypse 3 : 20).**
- b) **Christ ne les quittera jamais (Jean 10 : 27-30).**
- c) **Ils ont la Vie Eternelle (1 Jean 5: 10-13).**
- d) **Leurs péchés sont pardonnés (Colossiens 2 : 13).**

3. Si vous vous êtes donc repentis et si vous avez cru à la Bonne Nouvelle, vous avez la vie éternelle.

Avoir la vie éternelle, ne veut pas simplement dire que nous entrerons au paradis après la mort. La Vie Eternelle signifie beaucoup plus que cela. Elle commence ici et maintenant. Ce n'est pas seulement une nouvelle quantité de vie, mais une nouvelle qualité de vie qui a commencé au moment où nous avons accepté Christ comme Sauveur et Seigneur. Une vie avec un nouveau sens. Une nouvelle puissance. Un nouveau but. C'est la vie de Dieu en nous qui transforme tout. L'apôtre Paul dans 2 corinthiens 5 : 17 dit : **"Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature, les choses, anciennes sont passées, voici toutes choses sont devenues nouvelles"**. Peut-être que vous ne vous sentez pas différents d'avant, mais vous serez surpris des changements qui ont déjà eu lieu : n'avez-vous pas une paix profonde ? Une grande sensibilité à propos du péché ? Une nouvelle joie ? Une grande envie de lire la Bible ? Un nouvel amour envers Dieu ? Un amour pour la prière ? Le sentiment d'être pardonné ? Remarquez les changements qui ont eu lieu dans votre vie. La Première épître de Jean 5 : 13 nous dit pourquoi l'apôtre Jean a écrit cette lettre : **"Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu"**. En comprenant que Christ en vous est l'espérance de la gloire (Colossiens 1 :27) vous expérimentez la vie abondante maintenant.

4. Comment être sûrs ?

Beaucoup de gens espèrent que leurs péchés sont pardonnés et qu'ils entreront au paradis, mais ils ne sont pas sûrs de ceci.

Ces deux versets suivants nous montrent comment avoir l'Assurance de notre Salut :

- **c'est Dieu qui donne la vie éternelle.**

Et cette vie est dans son Fils (1 Jean 5 : 11)

- **celui qui a le Fils à la vie.**

Celui qui n'a pas le Fils, n'a pas la vie (1 Jean 5 : 12).

Souvenez-vous du jour où vous avez reçu le Fils. Il a dit "**qu'Il ne mettra pas dehors celui qui vient à lui**" (Jean 6 : 37). **Jésus tient toujours ses promesses.** Parce que vous l'avez reçu, **il vous a donné le pouvoir de devenir enfant de Dieu** (Jean 1 : 12).

Vous avez donc la vie éternelle, puisque vous avez cru en Jésus (Jean 6 : 47). **Il ne vous délaissera point et ne vous abandonnera point** (Hébreux 13 : 5).

La bible vous promet la vie éternelle et il y a des changements dans votre vie. Dieu veut que vous soyez sûrs de votre Salut par le Saint-Esprit aussi. Romains 8 : 15-16 parle de **l'Œuvre du Saint-Esprit dans le croyant.**

- **Le Saint-Esprit nous aide à appeler Dieu : Père** (V.15). Jésus appelait Dieu "Abba", Père (V. 15). Dieu est le Père parfait. Le meilleur des pères humains ne peut l'égaliser.
- **L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu** (V.16). *

Vous êtes avec certitude membres de la famille d'Elohim.

Dieu me sauve par le moyen d'une foi qu'Il m'a Lui-même donnée. Mon **nouveau statut de saint rend les bonnes œuvres et une vie saintes obligatoires.** Naître de nouveau, vivre une vie sainte, vivre le discipulat, faire de bonnes œuvres... tout ça c'est Dieu qui en donne la capacité. Dieu a créé des œuvres pour que nous les pratiquions (Ephésiens 2 :10). Jésus dit : « Sans Moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15 :5). Sans Lui nous ne pouvons obéir, faire mourir les actions du corps... Il faut toujours demeurer dans Sa présence.

5. L'assurance et la sécurité éternelle du Salut

Il est possible que certaines personnes aient une sécurité sans assurance. C'est à dire que certains se croient sauvés et ne le sont pas (Matthieu 7 : 22-23 ; Luc 13 : 25-27). Certains doutent de leur Salut tout en étant sauvés pour autant (1 Jean 5 : 13). Rappelez-vous qu'on ne peut pas bien croître dans la foi si l'on n'est pas sûr de son salut. Il faut que vous sachiez que vous êtes sauvés. Cette fois, Jean nous dit pourquoi il a écrit son Evangile : "**Mais ces choses ont été écrites, afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom**", Jean 20 : 31. **Dieu veut que vous sachiez que vous avez le salut.** Ceux qui vivent en nouveauté de vie n'ont pas à vivre dans la peur de perdre leur Salut. Nous n'avons pas reçu un esprit de peur (timidité) (2 Timothée 1 : 7 ; Romains 8 : 15). Le parfait amour bannit la crainte (1 Jean 4 : 18).

Voyons quelques thèmes et versets pour mieux comprendre la sécurité du Salut.

1. LA REPENTANCE

« Repentez-vous car le Royaume des cieux est proche » (Mathieu 4 : 17). « Repentez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle » (Marc 1 : 15). « Si vous ne vous repentez, vous périrez également » (comme les galiléens tués par Pilate). Dans son discours du jour de la Pentecôte, Pierre dit : « Repentez-vous et que chacun de vous soit baptisé au nom du Seigneur Jésus, pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint-Esprit » – Actes 2 : 38. Pierre dit aussi: «Repentez-vous et convertissez-vous pour que vos péchés soient effacés" (Actes 3 : 19). Dans l'Apocalypse (2 : 5), il est dit à l'église d'Ephèse : repens-toi et pratique tes premières œuvres. « Dieu a donc accordé la repentance aux païens afin qu'ils aient la vie » (Actes 11 :18). Paul dit : « ...j'ai prêché la repentance et la conversion à Dieu, avec la pratique d'œuvres dignes de la repentance » (Actes 26 :20). Jean-Baptiste a dit : « Produisez donc du fruit digne de la repentance » (Matthieu 3 :8). Là où il y a une vraie repentance, il y a de vrais fruits. Des vies changées. Il ne faut pas confondre la repentance et le fruit qu'elle produit. Le fruit est extérieur. La repentance est intérieure. Ce qui est intérieur se manifeste de manière extérieure. S'il n'y a pas de fruit, c'est qu'il n'y a pas eu de réelle repentance ou celle-ci a été « court-circuitée ».

La vraie repentance conduit toujours à l'obéissance. La repentance est un changement de mentalité au sujet de qui Christ est. Mais elle mène aussi au renoncement au péché et au renoncement aux œuvres mortes.

La repentance n'est pas seulement un changement de mentalité au sujet de Christ, mais elle implique un changement de style de vie. On se débarrasse du péché. On renonce au péché. Il y a alors la conversion envers Dieu. On se détache du péché pour s'attacher à Dieu. La repentance est un renoncement de cœur au péché pour se tourner vers Dieu. Il y a vraiment un renoncement aux œuvres mortes. La repentance est en fait le côté « négatif » de la conversion. La conversion c'est un tournant vers Dieu de tout cœur. On ne se détourne pas seulement du péché, mais se tourne vers Dieu. Il est nécessaire de se tourner vers Christ seul comme le Sauveur. S'appuyer et se reposer entièrement et totalement sur Son œuvre. Il a dit : « Tout est accomplie ». Son œuvre est totalement accomplie. Parfaite. Complète. Nous devons nous appuyer et nous reposer entièrement sur les mérites de Sa justice et de Son sang versé à la croix. Il faut donc un renoncement radical à sa propre justice humaine. Notre justice est comme un vêtement sale (Esaïe 64 :6). Il faut se détourner de toute justice propre pour connaître Jésus-Christ comme Sauveur. Il faut un renoncement à sa volonté propre et sa propre direction pour suivre la volonté la voie de Dieu.

La vraie repentance consiste à renoncer à soi-même. La vraie foi consiste à se tourner vers Christ. Le résultat merveilleux est la conversion à Dieu.

La repentance n'est pas une œuvre humaine. L'homme n'y a aucun mérite. La foi couplée de repentance et qui sauve n'est pas une œuvre mais un don de Dieu (Ephésiens 2 :8). La repentance et le baptême ne sont pas des œuvres. La repentance s'opère sous l'influence de la grâce de Dieu. C'est Dieu qui accorde la repentance (Actes 11 :18). Quand Dieu ordonne de se repentir, c'est Lui-même qui accorde la repentance. Quand Dieu donne un ordre, Il donne aussi la capacité et le désir de s'y conformer. Dieu a écrit Ses Lois dans nos cœurs. Ceci n'est bien sûr pas un système de règles écrites dans nos cœurs. Ce n'est pas une liste de règles mais l'Esprit des dix (10) commandements et la Loi de Jésus. La Loi de l'Esprit de vie. Le salut initial (totalement gratuit) nous fait repartir à zéro (0). Il remet les compteurs à zéro (0). Ceci entraîne un nouveau départ. La malédiction du péché est donc brisée. La corruption totale du repentant est brisée. Dieu fait de lui un saint. Il reçoit la capacité de devenir un disciple de Christ. La justification par la foi, totalement gratuite, donne la capacité de devenir disciple. Une fois justifié gratuitement, on a accès au discipolat, qui lui a un prix à payer (renoncer à soi-même, prendre sa croix...). Dieu a préparé les œuvres d'avance pour que nous les pratiquions. Ainsi, le discipolat a un coût, mais c'est Dieu qui nous rend capables de vivre une vie de disciples. La Grâce prévenante donne la capacité à l'homme de répondre à l'Esprit. La repentance et la foi viennent de Dieu. La capacité de vivre le discipolat vient de Dieu. La capacité de renoncer à soi-même, de prendre sa croix et de suivre Jésus viennent tous de Dieu. Tout cela sous la houlette de Jésus-Christ qui dit bien : « Sans Moi vous ne pouvez rien faire ».

Le but de la repentance qui conduit au baptême est la rémission des péchés et la réception du don du Saint-Esprit (Actes 2 :38). La repentance conduit au baptême. La vraie repentance conduit au baptême.

2. LA FOI

Le mot **foi** soulage. Le légalisme tue. Le mot **foi** est libérateur et reposant. Je n'ai pas à travailler pour obtenir le salut. Je ne cherche pas le salut par des lois et des règles.

Quand Dieu ordonne de se repentir, Lui-même nous accorde la Repentance. Quand Il ordonne d'avoir foi, Lui-même donne la foi. Quand Il ordonne d'être saint, Lui-même rend saint. Nous sommes donc inexcusables. Même si notre foi n'est pas parfaite, elle doit être réelle. C'est en espérance que nous sommes sauvés (Romains 8 : 23-24). Ceci ne contredit pas l'assurance du salut. L'espérance nous aide à attendre la rédemption du corps. La glorification. Dire que nous sommes sauvés par la foi, ne veut pas dire que c'est la foi qui nous sauve. C'est Dieu qui nous sauve. Le moyen, l'instrument utilisé c'est la foi.

Être sauvé par la foi est un don de Dieu. La repentance est un don de Dieu. Rien ne vient de nous. Sans la foi, on ne peut s'approprier les vérités bibliques. Sans la foi, pas de salut final.

Habacuc 2 : 4, Romains 1 : 17 et Hébreux 10 : 38 nous enseignent que "**Le juste vivra par sa foi**". **La Justification de l'homme est par la foi** (Romains 3 : 8 ; 5 : 1). C'est Dieu qui est à l'œuvre. Notre responsabilité est de croire. Christ a déjà Tout payé. Il n'y a plus

rien à payer concernant notre salut. Vous obtiendrez le salut de vos âmes pour prix de votre foi (1Pierre 1 :9). Le salut de notre âme est la « récompense » que « nous gagnons » en croyant en Jésus. Mais une récompense sans aucun mérite de notre part. Dieu qui est plein de grâces et riche en miséricorde récompense notre foi en Christ. Bien que ce soit Son Fils qui ait réellement tout payé par Sa vie sainte et Son sacrifice, Dieu récompense notre confiance en Son Fils. Quelle merveille ! Dieu récompense ceux qui croient en Son Fils. Dieu nous récompense pour notre foi alors que la foi est déjà un don de Dieu. Quel donc merveilleux ! Une autre très bonne nouvelle, c'est que nous sommes gardés par la foi (1Pierre 1 :5). En croyant, le Dieu puissant nous garde pour nous sauver. "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils Unique afin que quiconque croit en lui ne périsse point mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3 : 16).

Nous sommes sauvés par le moyen de la foi (Ephésiens 2 : 8-9). Nous sommes fils de Dieu par la foi en Jésus-Christ (Galates 3 : 25). Dans Jean 6 : 47 Jésus dit : "celui qui croit en Moi, a la vie éternelle". L'auteur de la lettre aux Hébreux nous parle des "héros de la foi" dans le chapitre 11. Nous l'avons déjà dit, la foi du disciple est intellectuelle, émotionnelle et pratique.

Nous sommes sauvés par la foi. Nous sommes justifiés par la foi. Sans les œuvres de la loi juive (la circoncision, les rites...), mais nous sommes sauvés par la foi au Messie juif. Nous ne sommes plus sous le système mosaïque mais nous sommes sous le système messianique.

Nous sommes sauvés par la foi (point). Dans la Bible, l'expression « *sauvé par la foi seule* » ne se trouve que dans Jacques 2 :24. Dans un sens négatif : « ...et non par la foi seulement... ». Paul dans Romains 3 :28 dit : « ...sans les œuvres de la Loi (Torah)... » (la circoncision, les rites, les fêtes, la cacherout (règles alimentaire conforme aux rites judaïques), les cérémonies... On est sauvé par la foi [seule], mais la foi n'est jamais seule.

On entend souvent dire : « nous sommes sauvés par la foi seulement ». Mais la seule fois qu'on trouve l'expression « la foi seulement » écrit dans la Bible, c'est dans Jacques 2 :24 : « ... l'homme est justifié par les œuvres et non par la foi seulement ». Ici, Jacques ne parle pas de la justification devant Dieu, mais de la justification devant les hommes. Nous sommes sauvés par la vraie foi seulement. En Christ seulement. La vraie foi mène à l'obéissance. La vraie foi n'est jamais seule. Elle s'accompagne de l'obéissance. La foi sans les œuvres est inutile. Elle est morte (Jacques 2 :17, 20, 26). La vraie foi conduit à l'obéissance. Nous ne sommes pas sauvés par les œuvres. Le baptême par exemple n'est pas une œuvre car on est baptisé par une autre personne.

Paul dit aux Corinthiens : Frères et sœurs en Mashiah, je vous rappelle la Bonne Nouvelle que je vous ai annoncée. Vous l'avez reçue, et aujourd'hui encore, vous êtes attachés à elle. Cette Bonne Nouvelle vous sauve, si vous la gardez comme je vous l'ai annoncée, sinon, votre foi ne sert à rien (1Corinthiens 15 :1-2). La repentance est un don de Dieu. La foi est un don de Dieu. Les fruits dignes de la repentance viennent de Dieu. Elles sont produites par Dieu. Les œuvres résultant de la foi viennent de Dieu.

3. LES ŒUVRES / ACTIONS

Tu vas au-devant de celui qui pratique avec joie la justice (Esaïe 64 :5)

"Ceux qui disent Seigneur, Seigneur, n'entreront pas tous dans le Royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père", Matthieu 7 : 21. Nous croyons que l'homme est justifié (devant Dieu) par la foi sans les œuvres de la loi (de Moïse), Romains 3 : 28. Jean 3 : 21 dit : "... celui qui agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres soient manifestées, parce qu'elles sont faites en Dieu". Travaillez, non pour la nourriture qui périt, mais pour celle qui subsiste pour la vie éternelle, et que le Fils vous donnera : car c'est lui que Dieu a marqué de Son Sceau", Jean 6 : 27.

Philippiens 2 : 12 dit : "Comme vous avez toujours obéis, travaillez à votre Salut avec crainte et tremblements". "Mettez la parole de Dieu en pratique" (Jacques 1 : 22). "Pratique tes premières œuvres" (Apocalypse 2 : 5). Nous avons été créés pour de bonnes œuvres que Dieu a préparées pour que nous les pratiquions (Ephésiens 2 : 10). **Nous ne sommes pas sauvés par les œuvres (de mérites). Le Salut n'est pas le résultat des œuvres** (Ephésiens 2 : 8-9).

Jacques, était apôtre et un des principaux responsables de l'Eglise de Jérusalem. Dans son épître (lettre) écrite entre l'an 60 et 65, Jacques met l'accent sur le côté pratique de la foi. Il démontre la nécessité des œuvres pour prouver la réalité et la sincérité de sa foi. « Les démons croient en Dieu et ils tremblent ». Et pourtant, ils ne seront jamais sauvés. La foi sans les œuvres est inutile. La foi agit avec les œuvres. Les œuvres rendent la foi parfaite (Jacques 2 :22). Jacques nous dit que "l'homme est justifié (devant les hommes) par les œuvres" (2 : 14-26).

Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux (Matthieu 5:16). Ayez au milieu des païens une bonne conduite, afin que, là même où ils vous calomnient comme si vous étiez des malfaiteurs, ils remarquent vos bonnes œuvres, et glorifient Dieu, au jour où il les visitera (1 Pierre 2:12). Les hommes nous justifient (nous déclarent justes) en voyant nos bonnes œuvres.

Jésus dit : « Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples (Jean 15 :8). Beaucoup ont justifié Dieu en se faisant baptiser par Jean-Baptiste (Luc 7 :29). Jésus a justifié Dieu en se faisant aussi baptiser par Jean-Baptiste. Jésus a « déclaré Dieu juste » Il a sanctifié Son nom. Les hommes doivent aussi voir nos œuvres de justice et de sainteté pour savoir que nous sommes justifiés et sanctifiés. C'est par nos œuvres que les hommes nous déclarent « justifiés » et « sanctifiés ».

En plus de l'épître de Jacques, Tite, 1et 2 Pierre nous enseignent beaucoup sur les bonnes œuvres. Si nous ne pratiquons pas ces œuvres que Dieu a préparées d'avance pour que nous les pratiquions, nous tombons dans la désobéissance. Quel sera le sort de ceux qui désobéissent ? L'absence d'œuvres prouve qu'il n'y a pas de foi réelle. Une absence de fruit est la preuve d'une foi inutile. Paul dit à Tite : « Cette parole est certaine, et je veux que tu affirmes ces choses, afin que ceux qui ont cru en Dieu s'appliquent à pratiquer de bonnes œuvres. Voilà ce qui est bon et utile aux hommes » (3 :8). Les œuvres indépendantes de Christ et faites selon la chair conduisent à la mort.

Sans Moi, vous ne pouvez rien faire, nous rappelle Jésus. Toute œuvre faite en Christ est le fruit de notre relation avec l'Esprit de vie.

« Que devons-nous faire pour faire l'œuvre de Dieu ? **L'œuvre de Dieu c'est que vous croyiez en celui qu'il a envoyé**» (Jean 6 : 28-29). Nous avons remarqué par ces passages qu'il y a les œuvres de la Loi [de Moïse], les œuvres de mérites personnels et les bonnes œuvres découlant de la vraie foi.

4. LA GRACE :

On comprend souvent la grâce comme la gentillesse, la faveur... Paul, en parlant de Dieu, nous dit que nous sommes **gratuitement justifiés par Sa grâce** (Romains 3 : 24). Pardonnez le pléonasme, mais la grâce est par définition gratuite. Dans le Nouveau Testament, la grâce est ce qui est donné gratuitement. La grâce est une faveur imméritée. Une faveur impossible à gagner, à repayer. **C'est par la grâce que vous êtes sauvés** (Ephésiens 2 : 8). Actes 20 : 24 nous parle de "L'Evangile de la grâce de Dieu. "Que dirions-nous donc ? Demeurons-nous dans le péché afin que la grâce abonde ? Loin de là" (Romains 6 : 1). **La grâce de Dieu est la source de Salut pour tous les hommes.** Avec la mort, la Résurrection et la glorification de Christ **nous sommes sous la Grâce, et non pas sous la Loi** (de Moïse). Nous sommes dans "la dispensation", dans l'âge de la grâce.

Le légalisme, c'est la recherche du salut par l'observation de lois et de règles. Pourtant nul ne peut être sauvé en observant une liste de lois et de règles. Nul ne peut croître en grâce (grandir dans la foi) par une liste de règles, de critères, d'objectifs...

Le légalisme c'est « *fais-le par tes propres forces. Tes propres ressources* ». Si nous avons une mentalité de l'Ancienne Alliance dans l'Eglise (de la Nouvelle Alliance), nous aurons une religion morte avec une justice basée sur une adhésion à des commandements écrits plutôt qu'une relation avec Dieu. Ceux qui sont motivés par la loi deviennent prisonniers des règles. La religion fait de la performance sa priorité. La grâce fait des gens la priorité. L'esprit de performance met l'accent sur le ministère. Mais seule la grâce peut réellement inspirer le ministère. La grâce, c'est *laisser Christ le faire en toi, pour toi, par toi*. Laissons Christ faire. L'Eternel combattra pour nous. La grâce, c'est avoir recours aux ressources de Dieu. La grâce ne nous pousse jamais à vivre en contradiction avec la Loi morale de Dieu. L'intention de Dieu n'a jamais été que nous vivions par la Loi, mais selon Sa vie. Il y a cependant deux extrêmes à éviter: l'antinomie (dont les partisans sont des ouvriers d'iniquité. Il prône un salut sans loi. Ils rejettent la Loi), et légalisme (salut par la Loi). Toute personne ayant sa vie « spirituelle » centrée autour des règles et du service est condamnée à la frustration. La religion fruste, elle asservit... Christ libère et donne le vrai repos. La grâce implique un « don gratuit ».

5. LE « DON » GRATUIT » (un autre pléonasme)

Vous avez remarqué que nous sommes en face d'un pléonasme (répétition d'un mot dont le sens est identique). Ceci est fait exprès pour insister sur cette vérité. Nous avons déjà

dit que nous sommes gratuitement justifiés. Le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle (Romains 6 : 23). Souvenez-vous de Jean 3 : 16 et d'Ephésiens 2 : 8-9. Dieu nous a donné la vie éternelle (1 Jean 5 : 11). Jésus dit dans Jean 6 : 65 : "Nul ne peut venir après Moi si cela ne lui a pas été donné par le Père. Le Salut est gratuit, mais il ne s'agit pas d'une grâce bon marché. Ça a coûté la vie du Fils de Dieu.

6. L'OBEISSANCE

L'obéissance n'est pas seulement un acte mais une attitude, une bonne disposition de cœur. L'obéissance commence par un cœur bien disposé. Je crois, donc j'obéis. Christ ne sauvera pas ceux qui refusent de Le laisser vivre Sa vie en eux. L'obéissance à Christ doit être vigoureuse et totale. Christ ne sauvera pas ceux qu'il ne peut pas commander. Il est Sauveur, mais aussi Seigneur (maître, patron, "boss"). Jésus dit dans Jean 8 : 51 : "Si quelqu'un garde ma Parole (obéit à mon enseignement) il ne verra jamais la mort". Au chapitre 15, verset 10 Il dit : "Si vous gardez (obéissez à mes instructions) vous demeurerez dans Mon amour". Actes 5 : 32 parle du Saint-Esprit que Dieu a donné à ceux qui lui obéissent. Les philippiens étaient un bon exemple d'obéissance : « Comme vous avez toujours obéis... » (Philippiens 2 : 12). Mais Paul dit aux Galates : « Vous couriez bien, qui vous a arrêté pour vous empêcher d'obéir à la vérité » (5 : 2). Jésus-Christ est devenu pour tous ceux qui Lui obéissent, l'auteur d'un Salut éternel (Hébreux 5 : 9). « Efforçons-nous donc d'entrer dans ce repos, afin que personne ne tombe en donnant le même exemple de désobéissance » (Hébreux 4 : 11). Dieu réserve l'irritation et la colère à ceux qui par esprit de dispute sont rebelles à la vérité et obéissent à l'injustice (Romains 2 : 8). « ... ayant purifié vos âmes en obéissant à la vérité" (1 Pierre 1 : 22).

La foi implique l'obéissance.

Le saint, celui qui a été déclaré juste (justifié) obéit. Il désire vivre une vie sainte car Christ, le juste vit en Lui. Christ vit Sa vie sainte en lui. Le saint garde les commandements parce qu'il est saint. C'est sa nature. Avant d'être saint, il ne pouvait pas observer les commandements de Dieu car il avait une nature pécheresse. L'obéissance, c'est laisser Christ vivre Sa vie en nous. Le laisser observer les commandements en nous et à travers nous. Ceux qui n'obéissent pas à la vérité et à la justice sont rebelles à la vérité et à la justice. Ils obéissent à l'injustice. Leur sort sera de tomber sous l'irritation et la colère de Dieu. Jésus-Christ ne sauvera pas celui qu'il ne peut commander ; celui dont Il ne peut pas diriger la vie. Le vrai repos ne se retrouve qu'en recevant les instructions de Jésus-Christ. C'est cela qui donne le repos chrétien (Matthieu 28 :30). Un joug est un outil de travail. Celui qui refuse le discipolat, refuse de recevoir les instructions de Jésus - Paroles de la vie éternelle. Ne pas obéir à Christ, c'est refuser de recevoir Ses instructions. Son enseignement. Celui qui observe Ses commandements ; celui qui obéit Ses instructions demeure dans Son amour (Jean 15 :10).

La Loi /Torah (mosaïque) est terrible pour le pécheur. La Loi condamne le pécheur. Le Saint-Esprit en moi me rend capable d'obéir à la Loi (Torah). Christ nous donne la force d'obéir à la Torah. La Loi de Dieu englobent les 10 commandements, l'esprit des lois cérémonielles et civiles et les commandements de la Nouvelle Alliance (la Loi de Christ).

Les 10 commandements sont le reflet du caractère moral de Dieu. L'Esprit de Dieu dans nos cœurs crée en nous le désir d'obéir. Il nous donne la capacité d'obéir à ces 10 commandements et plus.

Beaucoup de passages de la Bible ne sont pas adressés à ceux qui sont étrangers à la vie de Dieu. Exemple : « vos péchés sont pardonnés... ». Dans notre évangélisation personnelle nous rencontrons souvent des gens qui nous disent : « puisque Christ a tout payé, pourquoi ne pas vivre comme vous l'entendez à présents ? ». Certains peuvent aussi dire : « Si nos péchés sont pardonnés, alors nous pouvons vivre comme on veut maintenant ». Mais celui qui est saint ne peut parler ainsi. Celui qui est saint ne peut pas aimer vivre comme le diable. Le saint aime la Loi de Dieu. Il prend plaisir à la Loi de Dieu selon l'homme intérieur, l'homme nouveau. Il aime la justice. Paul nous parle d'une parole sûre et il veut que Tite, mais nous aussi, insistions beaucoup là-dessus : Que tous ceux qui croient en Dieu s'appliquent à faire le bien parfaitement. Ceci est bon et utile à tous. Jésus a clairement dit que ceux qui entreront dans le Royaume des cieux sont ceux-là seul qui font la volonté du Père qui est dans les cieux. Jésus n'a-t-il pas bien dit de mettre la Parole de Dieu en pratique ? (Matthieu 7 :21-27). Jacques, le fils de Joseph et de Marie ; [demi-] frère de Jésus, dans style ressemblant beaucoup à celui de notre Seigneur ne nous dit-il pas : « Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l'écouter, en vous trompant vous-mêmes par de faux raisonnements » ? (Jacques 1 :22). Voilà comment la Bible et l'Esprit nous enseigne à raisonner : « Je suis saint, donc je désire vivre une vie sainte. Je désire vivre dans la sainteté ». Le Saint-Esprit nous rend capable de vivre dans la sainteté et de répondre aux exigences de la Loi.

Obéir c'est, céder à Dieu. Demeurer en Lui. S'appuyer sur Lui. Vivre une vie de dépendance vis-à-vis de Lui.

Prier, étudier la Bible, participer aux réunions de l'église, évangéliser... ne doivent émaner que de notre dépendance vis-à-vis de Dieu et de Sa vie en nous.

Ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi. C'est Christ qui obéit en moi, qui évangélise en moi.

Si nous écoutons sans cesse la voix de Christ, nous L'entendons nous rappeler sans cesse ceci : « Sans Moi, vous ne pouvez rien faire ». Disons alors : « Je puis tout par celui (Christ) qui me fortifie ».

En Lui (Christ) ; en union avec Christ, le disciple obéit car il a une nouvelle identité. Il n'est plus pécheur mais saint. Obéir devient « naturel », car obéir fait désormais partie de sa nature ; une nouvelle nature sainte. Si de façon constante ; en permanence (tout le temps), un individu n'obéit pas ou si il n'a pas le désir d'obéir ou s'il justifie ses péchés, cet individu n'est jamais passé du stade de pécheur au stade de saint. Il n'est pas sauvé. Il n'est pas chrétien dans le sens biblique du terme.

Je crois en Christ, donc je témoigne, je fais de bonnes actions. Les bonnes actions découlent de notre foi objective en Christ. L'obéissance découle d'une foi objective en Christ. La foi sans les œuvres est vaine, mais les œuvres doivent être faites par Jésus en nous ou sous l'impulsion, la force de Jésus-Christ en nous.

Une fois gratuitement justifiés, déclarés justes par la foi, nous sommes tenus de vivre

comme des justes. Car le Saint-Esprit demeurant en nous nous donne cette capacité. Sanctifiés, nous devons vivre comme des saints. La Loi est dans nos cœurs. Nous sommes tenus de vivre selon notre nature sainte. Une fois justifiés par la foi ; gratuitement, nous sommes tenus de devenir des disciples obéissants. Sinon nous rétrogradons. Nous reculons. Le Saint-Esprit nous donne la capacité de produire des œuvres. De vivre une vie sainte. De satisfaire à la justice de la Loi. Une fois donc que Dieu nous déclare justes, saints... et qu'Il nous donne la capacité de vivre une vie sainte et d'obéir, nous sommes tenus d'obéir et de vivre une vie sainte. Cela ne peut se faire qu'en dépendant de Dieu par la foi. Qu'en s'appuyant sur Dieu. Qu'en demeurer en Christ. En laissant Christ vivre Sa vie en nous. Quiconque marche selon l'Esprit obéit à Dieu et vit une vie sainte.

7. LA FIDELITE ET LA VIGILANCE

Dans Matthieu 24 : 45-46, en parlant du serviteur fidèle et prudent, Jésus dit : « Heureux ce serviteur que son maître, à son arrivée trouvera faisant ainsi ». Souvenez-vous de la parabole des dix vierges (Matthieu 25 : 1-13) et de la parabole des talents (25 : 14-30). Paul dit : « malheur à Moi, si je n'annonce pas l'Évangile » (1 Corinthiens 9 : 16). Jérémie 48 :10 dit « Malheur à celui qui fait avec négligence l'œuvre de l'Éternel ».

Retenons fermement la profession de notre espérance, car Celui qui a fait la promesse est fidèle (Hébreux 10 : 23). Le chapitre 10, verset 35 dit : « N'abandonnons pas notre assurance à laquelle est attachée une grande rémunération ». Si nous sommes infidèles, Il demeure fidèle, car Il ne peut se renier lui-même (2 Timothée 2 : 13). C'est pourquoi, nous devons d'autant plus nous attacher aux choses que nous avons entendues, de peur que nous ne soyons emportés loin d'elles (Hébreux 2 : 1). Comment échapperions-nous en négligeant un si grand salut ? (Hébreux 2 : 3).

8. LA PERSEVERANCE

Persévérer, c'est demeurer constant dans une décision prise. Mettre toute sa volonté à continuer ce qu'on a entrepris. Persister.

Il y a la persévérance des saints à condition de demeurer en Christ (Jean 15 :6) ; de demeurer dans la foi en Christ. Les apostats ne peuvent nullement être sauvés. Celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé (Matthieu 24 : 13). Par votre persévérance vous sauverez votre âme (Luc 21 : 19). Dieu réservant la vie éternelle à ceux qui par la persévérance à bien faire, cherchent l'honneur, la gloire et l'immortalité (Romains 2 : 7). Si nous persévérons, nous régnerons aussi avec Lui, si nous Le renions, Lui aussi nous reniera (2 Timothée 2 : 12). Courons avec persévérance dans la carrière qui nous est ouverte (Hébreux 12 :1). C'est ici la persévérance des saints qui gardent le commandement de Dieu et la foi en Jésus (Apocalypse 14 : 12). Lire aussi Apocalypse Chapitres : 1, 2 et 3 et Hébreux 6 :11-12.

Nous attendons avec persévérance la rédemption de notre corps (Rom 8 : 23-25)

9. LA SECURITE ETERNELLE

Jésus dit : « **Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à Moi** », Jean 6 : 37, « **Je leur donne la vie éternelle et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de Ma main** », Jean 10 : 28 et encore : « **j'ai gardé ceux que tu m'a donnés, et aucun d'eux ne s'est perdu, si ce n'est le fils de la perdition (Judas), Jean 18 : 9. Mais, peut-on vraiment dire une fois sauvé, toujours sauvé ? Sauvé un jour, sauvé toujours ? Le Salut ne peut-il se perdre ?**

Dans Jean 15, Jésus enseigne qu'il faut demeurer en Lui (rester attaché à Lui) pour porter du fruit. Au verset 6, Jésus dit : « **Si quelqu'un ne demeure pas en Moi, il est jeté dehors** ». **Si le juste se détourne de sa justice... il mourra** (Ezéchiel 18 : 24). Paul dans 1 Corinthiens 9 : 27 dit : « **Mais je traite durement mon corps et je le tiens assujéti de peur d'être moi-même rejeté, après avoir prêché aux autres** ». Dans Philippiens 3 : 12, il nous dit : « **ce n'est pas que j'ai déjà remporté le prix** ». Dans 1 Timothée 1 : 19, il dit que certains ont fait naufrage par rapport à la foi. L'auteur de Hébreux nous dit dans le chapitre 3, verset 12 : « **Prenez garde, frères, que quelqu'un de vous n'ait un cœur mauvais et incrédule, au point de se détourner du Dieu vivant** » ; au 6 : 4-6 il dit : "**qu'il est impossible à ceux qui ont été une fois éclairés... et qui sont tombés d'être encore renouvelés et amenés à la repentance** ». Ceci nous montre **qu'on peut aller très loin dans la vie chrétienne puis déchoir de la grâce et être perdu pour toujours**. N'abandonnons pas nos assemblées ... Car, si nous péchons volontairement après avoir reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés (10 : 25-26). Ceux qui auront foulé aux pieds le Fils de Dieu, qui auront tenu pour profane le sang de l'Alliance, par lequel ils ont été sanctifiés, et qui auront outragé l'Esprit de la grâce connaîtront un châtement terrible dans les mains de Dieu (10 : 28-31).

Se retirer, ne plus aller avec Jésus et renoncer à Celui qui a les paroles de la vie éternelle, c'est renoncer à la vie éternelle (Jean 6 :66-69). Dieu nous a donné la vie éternelle et cette vie est dans Son Fils (1Jean 5 :11). Un disciple qui se retire, se retire pour se perdre. Après avoir été une fois éclairé ; après avoir répondu au commandement « **repentez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle...** » ; Après avoir répondu au commandement « **soyez saints** »... et que quelqu'un se retire, sa dernière condition est pire que la première. Il n'y a pour lui plus de sacrifice pour les péchés (Hébreux 6 : 4-8 ; 10 :23, 26-31, 35-39 ; 2Pierre 2 :20-22).

Le processus du salut peut être interrompu par une incrédulité permanente définitive et irréversible. Nous ne perdons pas le salut quand il nous arrive de douter ; ou quand il nous arrive de pécher. Mais malheur à celui qui vit dans l'incrédulité permanente. Malheur à celui qui pratique l'incrédulité ; qui pratique le péché...

Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se retirent pour se perdre, mais de ceux qui ont la foi pour sauver leur âme- Hébreux 10 : 39.

On ne naît de nouveau qu'une seule fois. On peut déchoir de la grâce (Hébreux 6 :4-8). La « terre abreuvée par la pluie» symbolise l'œuvre de la grâce de Dieu ; les épines symbolisent les œuvres du mal. La production d'épines entraîne malédiction et feu destructeur (Versets 7-8)

10. LE SALUT FINAL: la glorification finale

Un très beau cantique dit : « J'ai l'assurance de mon Salut, par la présence du Seigneur Jésus ». Romains 8 : 1 nous enseigne l'assurance du Salut, maintenant : **"il n'y a plus de condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ. Nous sommes sûrs d'être sauvés, maintenant, mais Romains 8 : 24 dit : « car c'est en espérance que nous sommes sauvés ».** Y a t-il contradiction ? Non, pas du tout ! L'assurance du Salut entraîne l'espérance de la rédemption (le rachat, la glorification) de notre corps (8 : 23). Un chœur dit : « Je sais qu'un jour mes yeux verront Jésus, si je marche jusqu'au bout, par la foi et malgré tout ». Une phrase d'un fameux cantique dit : "Qui se lasse, perd sa place".

Après la justification initiale, **le salut final est intimement lié à une obéissance continue à Christ.**

"Ne vous y trompez pas, ni les impudiques, ni les idolâtres, ni les adultères... ni les voleurs, n'hériteront le Royaume de Dieu (1 Corinthiens 6 : 10, voir aussi Galates 5 : 21 ; Colossiens 3 : 6).

On ne peut pas vivre comme le diable et dire qu'on est sauvé.

Paul, dans 2 Timothée 4 : 7 dit : « **j'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi** ».

Nous sommes la maison de Dieu, pourvu que nous retenions jusqu'à la fin la ferme confiance et l'espérance dont nous nous glorifions (Hébreux 3 : 6).

Et vous, qui étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos mauvaises œuvres, Il (Jésus) vous a maintenant réconciliés par Sa mort dans le corps de Sa chair, pour vous faire paraître devant Lui saints, irrépréhensibles et sans reproche, si du moins vous demeurez fondés et inébranlables dans la foi, sans vous détourner de l'espérance de l'Évangile que vous avez entendu, qui a été prêché à toute créature sous le ciel, et dont moi Paul, j'ai été fait ministre (Colossiens 1 :21-23).

Nous avons tous commencé par un salut initial. Nous sommes dans notre salut actuel. Et si nous persévérons jusqu'à la fin, nous obtiendrons notre salut final. Répétons-le : Le Salut Final est intimement lié à une obéissance continue à Christ. « Je veux vous rappeler, à vous qui savez toutes ces choses, que le Seigneur, après avoir sauvé le peuple et l'avoir tiré du pays d'Égypte, fit ensuite périr les incrédules » (Jude 5).

Disons qu'en règle général, celui qui s'est réellement repenti, le saint ne peut perdre le salut. Mais il y a des exceptions qui confirment la règle. La Bible émet la possibilité de la perte du salut et elle donne des avertissements très clairs et très sévères à ce sujet.

La perte du salut pour un vrai chrétien est difficile mais possible. Qu'un saint perde le salut est « presque impossible », mais à cause du libre arbitre, ceci est possible. Un apostat peut-il revenir ? Impossible !!! En règle général, « un apostat » ne peut revenir (Hébreux 6 :4-6). Si volontairement un individu s'apostasie ; saute de la main de Christ ; agit « la main levée » = péchés du « poing dressé »=faute volontaire=péchés de défi, il outrage (il offense) l'Éternel (Nombre 15 :30). Sous la Loi de Moïse, de tels individus étaient exclus du milieu du peuple de Dieu ; ils ne pouvaient donc avoir accès aux sacrifices expiatoires en réparation des péchés.

Si quelqu'un de manière irrévocable, outrage l'Esprit de la grâce (blasphème contre le Saint-Esprit) ; commet le péché qui mène à la mort ... il est impossible qu'il soit ramené de nouveau à la repentance.

Bonus :

Dieu déteste-t-Il les pécheurs ou les aime-t-Il ?

Nous entendons très souvent ce dicton : « Dieu aime le pécheur, **mais** Il déteste le péché ». La phrase « Dieu aime le pécheur, mais Il déteste le péché » ou « Dieu déteste (hait) le péché, mais Il aime le pécheur » est certainement très répandu, mais est-ce vrai ? Ce dicton viendrait d'écrits du fameux st Augustin : « Cum dilectione hominum et odio vitiorum » (« Avec amour pour l'humanité et haine pour les péchés »). Avec le temps, cela est devenu « Dieu aime le pécheur, **mais** Il hait le péché » (« Dieu hait le péché, **mais** Il aime le pécheur »). La conjonction de coordination, « **mais** » impliquerait le fait que Dieu ne hait pas le pécheur – ce n'est pas vrai. Ce dicton n'est nullement soutenu par la Bible.

Dieu hait les pécheurs : « Car Tu n'es point un Dieu qui prenne plaisir au mal; Le méchant n'a pas sa demeure auprès de toi. Les insensés ne subsistent pas devant tes yeux; **Tu hais tous ceux qui commettent l'iniquité.** Tu fais périr les menteurs; **L'Éternel abhorre (a en horreur) les hommes de sang et de fraude.** Mais moi, **par ta grande miséricorde, je vais à ta maison,** Je me prosterne dans ton saint temple avec crainte (Psaume 5 :5-8). « **L'Éternel** sonde le juste; Il **hait le méchant** et celui qui se plaît à la violence » (Psaume 11 : 5). Lévitique 20:23 ; Psaumes 26:5; Proverbes 6:16-19 ; 16:5; Osée 9:10-15 ; Malachie 1:2-3.... enseignent que Dieu déteste les pécheurs (ou les méchants).

« **Ceux qui ont le cœur pervers sont en abomination à l'Éternel,** Mais ceux dont la voie est intègre lui sont agréables » (Proverbes 11 :20). « **Celui qui absout le coupable et celui qui condamne le juste Sont tous deux en abomination à l'Éternel** » (Proverbes 17 :15). Le pécheur est une abomination aux Yeux de Yah. Sa désapprobation est totale. Dieu désapprouve totalement le pécheur. Dieu ne fait pas la distinction entre le péché et le pécheur.

Par contre, les Écritures enseignent aussi que Dieu aime le monde (Jean 3 :16).

Oui, Dieu déteste le pécheur. **Mais**, Il aime l'humanité (Jean 3 :16). Il est Amour (1Jean 4 :7-9, 16)... Miséricordieux et Compatissant et plein de bonté : "YHVH, YHVH, Dieu (El) miséricordieux (rakhoun) et compatissant (khanoun), lent à la colère (Erekh apaïm), riche en bonté (rav khessed) et en fidélité (véEmeth)... (Exode 34 :6). La Miséricorde est la capacité que Dieu a de pardonner au coupable. Au coupable repentant. Il a prouvé Son amour envers nous, les élus, en ce que lorsque nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous (Romains 5 :8). Son Amour est « électeur et rédempteur ». Cependant, Son Fils est mort pour tous les hommes (2Corinthiens 5 :14-15 ; Tite 2 :11 ;

Hébreux 2 :9...). Il y a dans la Bible, la 1) Midat Khesed (Repère / Mesure de Miséricorde /Grâce [Khen],de Compassion, d'Amour, [Ben Yamin, Fils de la Droite]... et la 2) Midat Din (Repère /Mesure de Justice /Jugement [Miphtam], Loi, Tribunal.... Et il y a un parfait équilibre. Dans Sa Justice, Dieu déteste le pécheur. Dans Son Amour, Dieu veut que le pécheur soit sauvé (1Timothée 2 :4). La Solution parfaite est donc Yéshoua (Sa Personne Sainte, Son Œuvre Expiatoire (Réparatrice), Réconciliatrice, Salvatrice Parfaite...). Au repentant qui répond à Yéshoua, Elohim opère un acquittement Divin. La **justification** (transformation du **pécheur** en serviteur juste d' Elohim) comme un **acte de changement juridique** (passant du statut de pécheur, à un statut de justifié, gracié) par lequel **HAEL HAKADDOSH (le Dieu saint),HA EL RAHOUM VEHANOUN (le Dieu miséricordieux et compatissant) annule les profondeurs du péché sur la base des mérites du MASHIAH**. Celui qui a le Fils, a la Vie, Celui qui n'a pas le Fils, la Colère de Dieu demeure sur Lui (Jean 3 :36 ; 1Jean 5 :12). « Dans la Bible, il est question de Dieu qui nous aime, il fait référence aux rachetés, à ceux qui sont entrés dans la famille de Dieu, et non une déclaration générale envers la personne non sauvée. ("Voir quel genre d'amour le Père nous a donné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu ; et ainsi nous sommes. La raison pour laquelle le monde ne nous connaît pas, c'est qu'il ne L'a pas connu. » - 1 Jean 3 : 1 (ReformedOnline)

Je hais l'assemblée de ceux qui font le mal, Je ne m'assieds pas avec les méchants (le roi David, Psaume 26 :5)